
ACTA REUNIÓN CONSEJO EN PLENO  

23 DE NOVIEMBRE DE 2006  

 

 

SEDE:Salón de Usos Múltiples, CDCH-UCV 

HORA: 2:30 P.M. 

 

 

ASISTENTES: Profesores Bernardo Méndez (Coordinador del CDCH), Sary Calonge 

(Secretaria Ejecutiva del CDCH), Jeannette Díaz (Presidente de la 

Comisión Humanística), Tulio Ramírez (Vice-Presidente de la Comisión 

Humanística), Leonardo Taylhardat (Presidente de la Comisión 

Científica), Eduardo Romero (Vice-Presidente de la Comisión Científica), 

Milena Sosa (Coordinadora Central de Estudios de Postgrado), Jorge Díaz 

Polanco (Coordinador de Investigación del CENDES), Héctor José Finol 

(Representante del Consejo Universitario), Mariángeles Páyer 

(Coordinadora de Investigación de la Facultad de Humanidades y 

Educación), Sary Levy (Coordinadora de Investigación de la Facultad de 

Ciencias Económicas y Sociales), Daniel Barraez (Facultad de Ciencias), 

Ana Z. Ruiz (Coordinadora de Investigación de la Facultad de Ciencias 

Veterinarias) y Ana María Acevedo (Coordinadora de Investigación de la 

Facultad de Odontología). 

 

Nota: El Vicerrector Académico, profesor Eleazar Narváez no asistió por estar 

cumpliendo compromisos académicos. 

 

PUNTOS A CONSIDERAR: 

 

1.-  CONSIDERACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA 

 

2.-  LECTURA DEL ACTA DE LA SESIÓN DEL CONSEJO EN PLENO DE 

FECHA 22/05/2006. 

  

3.-  INFORMES. 

 

 DEL COORDINADOR. 

 
- CASO UNIDAD DE COMPRAS 

 

El Coordinador del CDCH informó sobre la aprobación por parte del Directorio de la 

contratación de la Lic. Evelia Manzo, quien deberá elaborar un informe sobre la 



 -2- 

situación de la Unidad de Compras, con la finalidad de agilizar los procesos 

administrativos. Igualmente informó que se aprobó la adquisiciones de equipos de 

computación, mediante licitación selectiva, dicha licitación se efectuó el día 20/10/2006. 

 

- PROYECTOS Y AYUDAS, CORRESPONDIENTES EN LA SEGUNDA 

CONVOCATORIA 2006, APROBADOS HASTA EL 20/11/2006. 

 

Se informó sobre la situación de las solicitudes de financiamiento recibidas en la 

segunda convocatoria 2006. Se enviará un mensaje institucional con el detalle de los 

Proyectos y Ayudas aprobadas. 

 

- PREOCUPACIÓN SOBRE EL PROGRAMA DE AYUDAS INSTITUCIONALES. 

 

Se ha elaborado una base de datos con la información de las Ayudas Institucionales 

aprobadas durante el período 2004-2006. La coordinación manifiesta su preocupación 

por el uso recurrente que algunos Laboratorios, Centros y Postgrados han efectuado con 

éste Programa. Se hace necesario una revisión del mismo y su reglamentación. 

 

-  PROCEDIMIENTO IMPLEMENTADO PARA LA EVALUACIÓN DE LOS 

PROYECTOS DE GRUPO.  

 

 Se elaboró un listado de los Proyectos recibidos y se clasificaron por áreas. 

 Se realizó una convocatoria general sobre investigadores interesados en 

participar en los procesos de arbitraje que se realizan  y además se solicitó a las 

subcomisiones información sobre posibles evaluadores. 

 Se efectuaron reuniones de evaluación donde se convocó a los árbitros para 

realizar el análisis de los proyectos. Se elaboró un acta de cada una de las 

reuniones realizadas 

 Se presentaron los resultados de las evaluaciones a cada una de las 

subcomisiones y posteriormente al Directorio. 

 El proceso implementado resultó altamente satisfactorio y permitió realizar la 

evaluación con una amplia discusión y en un tiempo relativamente corto, por lo 

que se recomienda su implantación para futuras convocatorias. 

 

-  SE EXTIENDE UNA FELICITACIÓN A LOS PSICÓLOGOS EN SU DÍA  

(22/11/2006). 

 

-  SE INFORMÓ  SOBRE EL  PREMIO NACIONAL  DE CIENCIA, TECNOLOGÍA 

E INNOVACIÓN AÑO 2006. FELICITACIONES A LOS GALARDONADOS. 

 

-  INFORMACIÓN SOBRE EL “DOCTORADO HONORIS CAUSA”, CONFERIDO 

AL DR. NICOLÁS BIANCO. FELICITACIONES AL DR. BIANCO 

 

4.-  PRESENTACIÓN DE LOS ANUARIOS 2004 Y 2005. 
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Consejo en Pleno: Fueron repartidos a cada uno de los miembros del Consejo un 

ejemplar de ambos Anuarios tanto en versión digital como en 

físico.  

 

5.-  INFORME DE GESTIÓN 01/08/2005 AL 31/07/2006 

 

Consejo en Pleno: Aprobado. 

 

6.-  CONSIDERACIÓN DEL REGLAMENTO PARCIAL DE LA LEY 

ORGÁNICA DE CIENCIA, TECNOLOGÍA E INNOVACIÓN, REFERIDO A 

LOS APORTES E INVERSIÓN. PUBLICADO EN GACETA OFICIAL No. 

38544 DEL 17/10/2006 Y EL ARTICULO 42 DE LA REFERIDA LEY DONDE 

SE ESTABLECEN LAS ACTIVIDADES QUE SERÁN CONSIDERADAS POR 

EL ÓRGANO RECTOR COMO INVERSIÓN EN CIENCIA, TECNOLOGÍA, 

INNOVACIÓN Y SUS APLICACIONES. 

 

Consejo en Pleno: Se decidió exhortar al Directorio del CDCH para que elabore 

una propuesta en el sentido de que sea el CDCH el ente 

vinculante entre las diferentes instancias de la UCV y las 

empresas del país a fin de dar cumplimiento al Reglamento 

Parcial de la ley en cuestión. Dicha propuesta sería luego 

elevada al Consejo Universitario.  

 

7.-  CONSIDERACIONES DE LAS PROPUESTAS REFERIDAS A LAS BECAS 

ACADÉMICAS: 

 

  DISCUSIÓN SOBRE EL PERÍODO DE DURACIÓN LAS BECAS 

ACADÉMICAS. 

 

Consejo en Pleno: Se decidió solicitar a las Comisiones de Estudios de Postgrado 

de las distintas Facultades definir el tiempo de duración de los 

diferentes programas de estudios. Esta información será 

tomada en cuenta en el momento de aprobar cada Beca 

Académica. 

 

 CUPOS DE BECAS ACADÉMICAS POR FACULTAD. 

 

Consejo en Pleno:  Se decidió aumentar el número de Becas Académicas: de cien 

(100) a ciento cincuenta (150) para el año 2007. Dichas Becas se 

adjudicaran en función de las necesidades de las distintas 

Facultades. 
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 CONDICIÓN DE EGRESADO DE LA UCV PARA LOS BECARIOS 

ACADÉMICOS. 

 

Consejo en Pleno: Se podría pensar en una propuesta de enmienda al Reglamento. 

Sin embargo, hay consenso en la necesidad de privilegiar al 

egresado de la UCV y solamente en casos excepcionales podría 

considerarse el otorgamiento de una Beca Académica a un 

egresado de otra universidad de reconocido prestigio. 

  

 

 PROPUESTA PARA REVISAR LA REGLAMENTACIÓN SOBRE LA 

EDAD MÁXIMA PARA EL OTORGAMIENTO DE BECAS 

ACADÉMICAS.  

 

Consejo en Pleno: Hay acuerdo en cuanto a no modificar la edad máxima. No 

obstante, existe la posibilidad de considerar cada caso en 

particular. 

 

 

 CONSIDERACIÓN DE LA CARGA HORARIA EN LA DOCENCIA DE 

LOS BECARIOS ACADÉMICOS. 

 

Consejo en Pleno:  Se decidió que la carga horaria del becario académico sea 

avalada y supervisada por el CDCH, a través de la 

Subcomisión de Recursos Humanos.   

 

 

 

8.-  CUPOS DE BECAS SUELDO EXTERIOR 

 

Consejo en Pleno: Se decidió que para el año 2007 se crearán 30 cupos más para el 

programa de Beca Sueldo Exterior. Dichas Becas se 

adjudicarán en función de las necesidades de las distintas 

Facultades. 

 

 

9.-  INFORME SOBRE LA NUEVA CONVOCATORIA PARA PROYECTOS DE 

INVESTIGACIÓN Y AYUDAS INSTITUCIONALES 2006-2007. PERÍODO 

DE LA CONVOCATORIA 14 DE NOVIEMBRE 2006 AL 26 DE ENERO 2007. 

 

Consejo en Pleno: Aprobado. 

 



 -5- 

10.- CONSIDERACIÓN DE LA PROPUESTA PARA REGLAMENTAR EL 

OTORGAMIENTO DE FINANCIAMIENTOS PARA PROFESORES 

JUBILADOS. 

  

Consejo en Pleno: Diferido. Se exhortó a los miembros del Consejo en Pleno a 

traer propuestas en este sentido para la próxima reunión. 

  

11.-  CONSIDERACIÓN DE LA PROPUESTA DE AUMENTO DEL PERÍODO DE 

PASANTÍA SABÁTICA DE CUATRO A SEIS MESES. 

 

Consejo en Pleno: Aprobado. 

 

12.- REVISIÓN DEL FINANCIAMIENTO PARA CURSOS NACIONALES, 

GASTOS DE INSCRIPCIÓN Y VIÁTICOS. 

 

Consejo en Pleno: - Se decidió aumentar los gatos de inscripción para los cursos 

nacionales hasta un máximo de 90 Unidades Tributarias. 

- En relación a los viáticos se decidió cancelar el número de días 

que dure el curso. 

 

13.-  CONSIDERACIÓN DE LA PROPUESTA DE ASIGNACIÓN EN EUROS 

PARA LAS BECAS SUELDO EXTERIOR EN EUROPA. 

 

Consejo en Pleno: Aprobada. Se deben realizar los trámites para lograr la  

   aprobación parte de CADIVI.  

 

14.- CONSIDERACIÓN SOBRE LA ADQUISICIÓN DE EQUIPOS DE 

COMPUTACIÓN, MEDIANTE COMPRA DIRECTA AL PROVEEDOR EN 

EL EXTERIOR. PROPUESTA A SER PRESENTADA AL CONSEJO 

UNIVERSITARIO. 

 

Consejo en Pleno: Aprobado. 

 

15.-  CRONOGRAMA DE LAS REUNIONES DEL CONSEJO EN PLENO AÑO 

2007. 

 

Consejo en Pleno: Se aprobó el siguiente calendario para las reuniones del Consejo 

en Pleno para el próximo año: 

    Primera reunión: 22/02/07 

    Segunda reunión: 31/05/07 

    Tercera reunión: 25/10/07  
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16.-  CONSIDERACIÓN DEL FINANCIAMIENTO DE PASAJE PARA 

PROFESORES INVITADOS, ENMARCADO DENTRO DEL PROGRAMA 

DE INTERCAMBIO ACADÉMICO NACIONAL E INTERNACIONAL. 

 

Consejo en Pleno: Se decidió no establecer un límite en el monto de los pasajes que 

se aprueben para el programa de Profesores Invitados. 

 

17.-  INFORMACIÓN SOBRE LAS SOLICITUDES DE FINANCIAMIENTOS 

PARA PROYECTOS DE INVESTIGACIÓN Y AYUDAS INSTITUCIONALES 

RECIBIDAS EN LA PRIMERA CONVOCATORIA 2006. 

 

Consejo en Pleno: Se que enviará un mensaje institucional con el detalle de los 

Proyectos y Ayudas aprobadas, adicionalmente se colocará dicha 

información en la página Web del CDCH.  

 

18.-  VARIOS 

 

18.1. La profesora Mariángeles Payer solicita que les sea aceptada la solicitud de 

financiamiento para las Revistas Científicas de la Facultad de Humanidades y 

Educación sin uno de los recaudos exigidos: el Registro en el Fonacit. Agrega que 

cuando dicho recaudo sea expedido será enviado al CDCH, para el momento de ser 

evaluadas las solicitudes. 

 

Consejo en Pleno:  Aprobado. 

 

 18.2. La profesora Sary Levy manifiesta la inquietud de la comunidad de investigadores 

de FACES en cuanto a posibilidad de contar con otros tipos financiamientos, como 

por ejemplo: asistencia a cursos, talleres y eventos en el exterior en cada año y no 

cada dos años como se exige actualmente. La motivación de tal solicitud obedece a 

que las investigaciones en el área de Ciencias Sociales necesitan menos 

financiamiento que en otras áreas. 

 

Consejo en Pleno: Se le informó a la profesora Levy que el CDCH si ofrece 

financiamiento para realizar cursos, talleres y seminarios. Y 

que la posibilidad de ofrecer financiamiento para la asistencia a 

eventos en el exterior cada año no es posible en los actuales 

momentos por razones de orden presupuestario. 

 

 

 

 
BMA/SCC/ly 

23/11/2006  
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